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令和６年岩見沢市議会第１回定例会 

市政方針及び教育行政方針に対する代表質問発言通告 

１．市民クラブ 宮 下   透 議員（所要時間５０分） 

  １ 地方創生について  

(1) 岩見沢市総合戦略について 

① これまでの取組の総括と現状認識、課題について 

② 未来のまちづくりに向けて、第３期総合戦略で重視する点について 

２ 「地域で支え合う 安全・安心なまちづくり」について  

(1) 能登半島地震の教訓を踏まえた災害対応について 

① 地震災害に対する災害対応マニュアルについて 

② 職員の災害訓練について 

③ 避難所の寒さ対策について 

３ 「みんなが健康で元気に暮らせるまちづくり」について  

(1) 新病院の建設について 

① 新病院の施設規模を見直す見通しと、開院時期に与える影響について 

② 早期経営統合に関する両設置者による協議状況と、おおむねの統合時期

について 

４ 「活力と賑わいに満ちた 魅力あふれるまちづくり」について  

(1) 経済対策について 

① 市内経済や雇用に対する現状認識について 

② 経済対策について、今後どのように取り組まれていくのか 

５ 「豊かな心と生きる力をはぐくむまちづくり」について  

(1) こども・子育て支援について 

① これまでの取組と評価について 

② 「こども家庭センター（仮称）」の設置に関する基本的な考え方と取組

の方向性について 

６ 「市民とともに創る 持続可能で自立したまちづくり」について  

(1) 公共施設マネジメントについて 

① 進捗状況について 

② 今後どのように取り組まれていくのか 

７ 「育ちと学びを支える教育環境の充実」について  

(1) 市立学校へのエアコンの設置について 

① 基本的な考え方やスケジュール、早期設置のための取組について 
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２．市政クラブ 野 尻   清 議員（所要時間５０分） 

１ 新年度予算について 

(1) 予算編成に当たっての視点と新年度予算の特徴等について 

(2) 今後の財政運営について 

 ２ 介護保険事業について 

(1) 介護報酬改定の基本的考え方に対応した市の方向性について 

 ３ みどりの食料システム戦略について 

(1) 環境負荷低減に向けた今後の農業の展望について 

(2) 化学肥料の使用量削減について 

 ４ 市内における幹線道路の整備計画について 

(1) 西２０丁目通街路事業の進捗状況と令和６年度の事業概要、完成時期に

ついて 

(2) 今後の幹線道路整備における中長期的な構想について 

 ５ 新市立総合病院の建設について  

(1) 北海道中央労災病院との早期経営統合によるメリットとデメリットにつ

いて 

(2) 見直し後の施設規模を示す時期について 

 ６ 学校教育における新しい時代に対応できる力の育成について 

(1) 学力向上と主体的に学べる仲間づくりの取組について 

 ７ 芸術文化・スポーツ活動の取組について 

(1) いわみざわ芸術文化・スポーツの祭典の成果について 

(2) 今後の芸術文化・スポーツ活動の推進について 

 

３．民優会 日 向 清 一 議員（所要時間４５分） 

１ 災害発生時の市民への情報伝達について 

(1) 情報発信体制のさらなる充実が必要と思われるがどうか 

２ 新市立総合病院の建設計画について 

(1) 工期にゆとりを持たせるなど、建設コストを抑える考えはないか 

３ 観光振興戦略について 

(1) 観光振興戦略における数値目標、方向性について 

４ 市内民間病院の分娩受入れ終了に伴う体制について 

(1) 今後も安心して出産できる体制をどのように維持していくのか 

５ 仮称「こども家庭センター」について 

(1) 設置によって具体的にどのようなメリットが生じてくるのか 

(2) 今後いわゆる「子ども基本条例」を制定する考えはないか 
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６ ふるさと納税について 

(1) 計画達成に向けどのように取り組んでいくのか 

(2) 寄附する方により具体的に使途のイメージを伝えることで返礼品以外で

の寄附への動機づけにつながると考えるがどうか 

７ 公共施設等総合管理計画について 

 (1) 施設再編に伴う遊休施設の有効活用や処分について 

８ 職員が安心して働くことのできる職場環境の推進について 

(1) 年次有給休暇、育児休業、休職中の職員等の現状及び休暇等取得を推進

するために、どのように進める予定か 

(2) カウンセリング等の利用状況はどのようになっているか 

(3) メンタルヘルス研修やハラスメント研修等の実施により、どのように安

心して働ける環境の構築を進めていくのか 

(4) 市職員それぞれ目標や生きがい、働く意義等をどのように実現していく

か 

９ 豊かな人間性と健やかな体を育成する教育について 

 (1) 部活動の地域移行には、子どもたちが岩見沢で芸術文化・スポーツに取

り組むことのできる環境を作っていくことが必要と考えるが、今後の方向

性、取組について 

10 岩見沢市立小・中学校適正配置計画について 

(1) 令和に入り出生数が大幅に減少しているが計画の見直しは必要はないか 

11 学校における働き方改革について 

(1) 中央教育審議会から示された基本的に学校以外が担うべき業務について

どのように対応していくか 

(2) 学校運営協議会の設置状況、活動状況はどのようになっていて、今後ど

のように進化させていくのか 

12 緑陵高等学校の教育の充実について 

(1) 緑陵高等学校の魅力をどのように向上していくか 

 

４．公明党 斉 須 正 友 議員（所要時間４５分） 

１ 市政のさらなる飛躍を目指した市役所改革について 

(1) 職員一人一人の資質・能力を含めた総合的な職員力を高めていく手法に

ついて 

２ 防災・減災について  

(1) 防災関係有資格者の男女別人数について 

(2) 市民参加の防災訓練の充実について 

(3) 女性の視点による避難所運営について 
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３ スマートフォンアプリの活用について 

(1) スマートフォン講習会の必要性について 

(2) ボランティアポイントの創設について 

４ 農業所得の向上について 

(1) 水稲などの猛暑対策について 

(2) 農業試験圃の活用について 

(3) 岩見沢農業高校との連携について 

５ 地域ＧＸについて 

(1) これまでの「地産地消・自立型地域エネルギーシステム」を活用した 

具体的な実証とこれからの展開について 

６ 公共交通の利用促進について 

(1) 地域公共交通計画の施策に対する取組について 

７ スマートデジタル自治体の取組について 

(1) 「書かない窓口」の拡張や電子申請の内容について 

８ ＧＩＧＡスクールにおける教員のスキルアップについて 

(1) 指導スキル時間が少ない中でスキルアップのための時間の確保について 

９ デジタル教材等について 

(1) デジタル教科書の導入のメリットと留意すべき点について 

10 ふるさと教育について 

(1) これまでの取組内容について 

(2) 小学校における農業科導入について 

11 芸術文化・スポーツ活動の推進について 

(1) オブジェや記念碑の保守・保全について 

 

５．日本共産党議員団 山 田 靖 廣 議員（所要時間５０分） 

１ 市政運営の基本姿勢について 

(1) 市民との信頼について 

① 世代別の対話や信頼を得る取組について 

② 新型コロナウイルス感染症の中での取組について 

③ 現場主義の考え方及び職員との共有について 

２ 地域で支え合う安全・安心なまちづくりについて 

(1) 防災対策について 

① 岩見沢市としての新たな対応の検討内容について 

② 飲料水、食料などの備蓄改善について 

③ 出前講座や防災訓練などの現役世代への対応について 

(2) 総合的な雪対策について 
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① 間口除雪への新たな助成制度について 

② 地域自主排雪事業への助成制度の拡充について 

３ みんなが健康で元気に暮らせるまちづくりについて 

(1) 健康ひろばの利用について 

① 健康ひろばへ行く困難性の解消について 

(2) 新型コロナウイルス対策について 

① コロナワクチン定期接種への国の動向について 

② コロナワクチン定期接種への助成について  

(3) 新市立総合病院建設について 

① 最終的な計画の時期について 

② 新病院へのバスの乗り入れ計画について 

４ 活力と賑わいに満ちた魅力あふれるまちづくりについて 

(1) 基幹産業の農業について 

① 農業従事者数や世代的構成について 

② 今後の農業の後継者について 

③ 米作農家への新規参入への取組や実例について 

(2) 中心街活性化について 

① 経営者の年代構成について 

② 店舗などの自己所有や賃貸状況について 

③ 店舗などの建て替え計画について 

５ 自然と調和した快適で暮らしやすいまちづくりについて 

(1) 都市整備推進について 

① 西２０丁目通の計画進捗状況について 

② 完成時期や期待される効果などについて 

(2) 安全な住まいづくりについて 

① 耐震化の取組について 

② 耐震化された内容について 

(3) 緑豊かなまちづくりの推進について 

① 利根別原生林の安全な利用について 

６ 市民とともに創る持続可能な自立したまちづくりについて 

(1) 市民目線に立った情報の発信と共有について 

① 市長の市民目線に対する考えについて 

② 南空知圏域における経営資源の共同利用について 

③ 将来の自治体の合併への関連について 

７ 学校教育の推進について 

(1) 新しい時代に対応できる力の育成について 

① 対話の取組と成果について 
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② 教師の対話力の向上の取組について 

(2) 豊かな人間性と健やかな体を育成する教育の推進について 

① ふるさと教育について 

② 薬物乱用防止教育の中学生からの対応について 

(3) 育ちと学びを支える教育環境の充実について 

① いじめ問題の教師への対応について 

② いじめ問題の児童生徒への指導について 

③ 小中一貫教育の取組でのメリットとデメリットについて 

④ 小中一貫校の新たな新設について 

(4) 信頼と期待に応える開かれた学校づくりについて  

① 学校における働き方改革・改善について 

② 定員数の見直しや教師の増員への考え方及び国への要望について 

(5) 学校給食の充実について 

① 食習慣を身につけることについて 

② 給食費の負担軽減対策について 

(6) 教育費に関する経済的負担軽減について 

① 準要保護認定基準の見直しについて 

② クラブ活動費への助成の検討について 

 

６．みどりの会 河 合 清 秀 議員（所要時間５０分） 

１ 地域で支え合う安全・安心なまちづくりについて 

  (1) 岩見沢市の災害対策について 

   ① 自然災害に対する岩見沢市の対応について 

  (2) 福祉避難所について 

   ① 福祉避難所の現状と課題について 

  (3) 住宅耐震化について 

   ① 高齢世帯に対する「低コスト工法」の導入について 

２ 新病院建設について 

  (1) 新病院職員の確保について 

   ① 医師の招聘に対する行動について 

   ② 医育大学の卒業生の動向について 

   ③ 北海道中央労災病院職員の新病院での勤務を希望する比率と決定してい

ない方の理由について 

   ④ 職員不足が病院経営に与える影響について 

  (2) 新病院規模の見直しについて 

   ① 建設規模の縮小や費用圧縮について 



７  

  (3) 市立総合病院の位置づけについて 

   ① 市民のための病院か、「南空知中核病院」を作るのか 

  (4) 集中治療室ＩＣＵを作らない理由について  

３ 「活力と賑わいに満ちた魅力あふれるまちづくり」に関して 

(1) 市外で稼ぐ企業を支援育成することについて 

(2) シティプロモーションについて 

① どのような媒体を使用し行うのか 

４ 自然と調和した快適で暮らしやすいまちに関して 

(1) カーボンニュートラルと除排雪について 

(2) バス路線減便と持続可能な交通体系の構築について 

① 高齢化社会でバス減便の影響と持続可能な交通体系の構築について 

５ 「豊かな人間性と健やかな体を育成する教育の推進」について 

(1) 無形文化財を伝承、記録することについて 

① 郷土資料や文化などが消滅しないように、今なら伝承、記録することが

可能 

(2) カスハラ防止対策について 

   ① 子どもと向き合う時間を確保するためカスハラ対策を 



８  

令和６年岩見沢市議会第１回定例会 

一般質問及び大綱質疑発言通告 

１．上 田 久 司 議員（所要時間３０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 国民健康保険について 

(1) 子どもの医療費助成への国のペナルティ廃止に伴う影響について 

(2) 子どもの国保料均等割の減免について 

２ 障害福祉の報酬改定に伴う影響等について 

(1) 報酬改定により全体予算は増えているが、基本報酬の減、加算による増

の影響等と対策について 

３ 岩見沢東高と岩見沢西高の統合・新設校について 

(1) 高校適正配置連絡会での意見・住民の不安等について 

(2) 市教委としてのこの間の取組と、今後の取組について 

４ 部活動の地域移行について 

(1) 各学校の部活動の現状について 

(2) 今年度の教育委員会の取組 

(3) 保護者や生徒の意見と今後の対応について 

 

２．松 本 一 郎 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 少子高齢化社会における岩見沢市の「シビック・プライド」の醸成 

(1) 高齢者対策としての公共交通施設の整備について（幌向歩道橋の現状と

対策） 

① 幌向歩道橋の大規模改修・エレベータを設置する等、将来ビジョンにつ

いて 

(2) ＤＸ社会におけるＩＣＴ教育について 

① 小・中学校におけるＩＣＴ教育の現状 

② これからのＩＣＴ教育における小学校と中学校の連携 

③ 教育研究所の果たす役割（研修・指導体制構築・デジタル教材開発等）

と方向性について 

 


